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第 3 屆第 8 次定期大會第 38 次會議 

（中華民國 111 年 9 月 28 日下午 3 時 2 分） 

1.審議市政府提案：教育、農林、工務 

2.審議議長交議市政府提案：教育、農林、警消衛環、工務 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁請就座，繼續開會。（敲槌）向大會報告，下午繼續審議市政府提

案暨議長交議市政府提案，因其中部分為財團法人及行政法人之預算案，擬按

慣例於二讀通過後接續進行三讀審議。有沒有意見？沒有意見通過（敲槌）。

第 37 次會議紀錄已經放在各位同仁桌上，各位同仁有沒有意見？沒有，好，

會議紀錄確認（敲槌）。我們現在從教育類開始，請教育委員會第一召集人童

議員燕珍上報告台，請專門委員宣讀審議內容。  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請各位議員翻開市政府提案審查意見一覽表第 15 頁，教育類相關原案請參

閱市政府提案彙編第二冊。請看案號 1、類別：教育、主辦單位：高雄市政府

文化局、案由：請審議文化部核定補助市府文化局辦理「雄影學：南方影像教

育現場」經費合計新台幣 965 萬元（中央補助款 675 萬元、市府配合款 290 萬

元），擬先行辦理墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？黃議員捷請發言。  

黃議員捷： 

謝謝主席謝謝召集人，我要請教一下，因為我看了一下計畫時間是不是已經

在執行啦？因為給我們的內容裡面，計畫是從今年七月開始，幾乎是到年底之

前就會把所有計畫都執行完成，是這樣子嗎？可不可以跟我們報告一下這個計

畫執行的時間？就是內容看起來是已經執行，如果有執行的話，是不是應該給

我們知道執行的狀況，而不是就只是給我們送一個七月之前審的大致目標而

已。另外一件我想要講的是可以跟中央申請到相關經費當然很好，因為我們在

十年前對於高雄拍攝的環境是非常友善的，甚至我們非常積極的在陳菊陳市長

的成立之下還有拍攝中心等等，那時候對於高雄不管是影劇都是非常鼓勵的。

所以那時候其實有很多在地作品可以呈現，可是比較可惜的是後來對於高雄文

化、人文地理發展上，還有對於這些拍片的作品就好像比較沒有那麼興盛，我

覺得比較可惜啦！我希望在我們和中央爭取經費之下也要保留一定的在地

性。不是請一些大師來演講就好，還有包括在地有一些可以記錄的，還有可以



呈現的，都應該要有一定的在地性，這個是二年前我在教育委員會也是講一樣

的東西，不管是我們的人和我們的風景都應該要被納入。另外一件事情就是我

會覺得一直以來我們文化的重鎮都保留在舊市區，然後偏廢舊縣區。我做為一

位鳳山區的議員，其實一直都覺得很可惜，我們有衛武營之後好像和在地是沒

有連結的。其實我們這四年在地的藝術家一起弄了一個「跨蝦米藝術節」，就

是找了一些在地文史工作者和一些藝術工作者，他們自己由下而上來創辦的，

可是他們一直覺得和衛武營這樣大型的藝術中心之間沒有任何的橋梁，隔閡是

非常遠的。既然藝術和文化是眾人的、是公共的，為何和在地一直沒有任何連

結，然後文化的活動，上一次來鳳山辦就是台灣燈會，到後來年底好不容易有

了設計展，有文博，和我們舊縣區好像一點關係都沒有。所以我就覺得很可惜，

為什麼永遠都拉不到我們舊縣區，當然文化局有回應我說我們有文博繞境，那

就是一個單一條線的活動，市長的目標也是把鳳山變成一個鳳山中城，是一個

文化的重鎮，甚至是衛武營後面的三連棟也都找了藝術團體來進駐。可是除此

之外我們和在地的連結，舊縣區的藝文發展都一直沒有看到，永遠都把資源把

重點放在港灣真的太可惜了。這個是我希望之後有一些大型活動，大型的一些

計畫可以想到我們舊縣區的部分，以上，謝謝。  

主席（曾議長麗燕）： 

王局長，請答復。 

文化局王局長文翠： 

謝謝主席，謝謝黃捷議員長期以來對鳳山藝文發展非常關心。我先回答剛剛

黃議員所說的就是「雄影學：南方影像教育現場」的部分。這個計畫目前正在

執行當中。包含接下來的電影節也有用到這裡面的相關推廣費用。所以目前他

是正在執行的。他一路執行的年限是到 11 月底，所以這個案子還沒結束。剛

剛黃捷議員有關心的就是相關的文化活動在鳳山安排的狀態，因為其實就像你

說的文博繞境我們有幾條線都是利用鳳山的一些文資的景點來串連，另外就是

還有一些創意逛大街的一些店，在這次的台灣設計展裡面也有配合。當然台灣

設計展主要的場域都是集中在設計中島和鹽埕哈瑪星為主。未來我們規劃活動

我們也會多著力在鳳山這個部分。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 2、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議市

府捐助成立之財團法人高雄市文化基金會 110 年度決算書。委員會審查意見：

照案通過。請審議。 
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主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 3、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議市

府捐助成立之財團法人高雄市愛樂文化藝術基金會 110 年度決算書。委員會審

查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 4、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議市

府捐助成立之財團法人高雄市文化基金會 112 年度預算書。委員會審查意見：

照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）。接續三讀有沒

有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 5、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議市

府捐助成立之財團法人高雄市愛樂文化藝術基金會 112 年度預算書。委員會審

查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）。接續三讀有沒

有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 6、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議行

政法人高雄市專業文化機構 112 年度預算案。委員會審查意見：照案通過。請

審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）。接續三讀有沒

有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 7、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議行

政法人高雄市立圖書館 112 年度預算案。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）。接續三讀有沒



有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 8、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議行

政法人高雄流行音樂中心 112 年度預算案。委員會審查意見：照案通過。請審

議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？陳議員麗娜請發言。  

陳議員麗娜： 

我想請教一下局長，流行音樂中心在之前的質詢裡頭有問到二個點，一個就

是有關於地下室車輛出入部分的改善有沒有計畫出來了？另外在無障礙空間

設施部分應該是比較容易的，這個部分進行改善了嗎？我是不是請教一下關於

硬體的部分？ 

主席（曾議長麗燕）： 

王局長，請答復。 

文化局王局長文翠： 

謝謝主席，謝謝陳麗娜議員上次在部門的時候，有特別關心就是停車場植草

磚的部分，已經著手改善了。 

陳議員麗娜： 

植草磚的部分著手改善了？〔是。〕再請把相關的照片提供給我參考一下。

〔好。〕那場館處從地下室出來的車道呢？  

文化局王局長文翠： 

那個之前就有改善了，那個不是上次部門質詢所講的，是更上一次。 

陳議員麗娜：  

已經有改善了嗎？ 

文化局王局長文翠： 

有，它整個分隔的部分有調整，就是不會讓車子出來的時候混亂，就是車道

混亂。 

陳議員麗娜：  

因為車子上來的時候就會擠在出入口的地方。〔是。〕那個出來的部分，如

果遇到比較多人的活動，現在會不會塞住？  

文化局王局長文翠： 

我們會在公園路的路口就開始管制，可以進來了，所以它不會在轉彎進去的

車道那裡塞住，我們有調整整個管制的方法。  

陳議員麗娜：  
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所以還是要使用人力管控嗎？ 

文化局王局長文翠： 

有做人力管控。 

陳議員麗娜：  

那沒有辦法再進一步做改善了嗎？ 

文化局王局長文翠： 

車道的部分，我們有改善；然後我們另外又加了人力管控，就是人多的時候，

我們有特別加一個人力管控，在前面公園路要彎進來的路口，我們就有做管制

了。 

陳議員麗娜：  

好，那個還是要請你們多留意一下，因為畢竟空間有限。〔是。〕但是那個

車子如果在裏頭整個都塞住的話，尤其是散場的時候。事實上，看起來那個場

地的使用，讓人感覺非常的不便利。〔是。〕這點還是要看看有什麼不便的地

方，你們要儘量地去克服，好不好？ 

文化局王局長文翠： 

好，上次謝謝麗娜議員特別的提醒，我們有處理。  

陳議員麗娜：  

是，照片再補給我。〔好。〕謝謝。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁，還有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）繼續三讀，

有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

市政府提案審議完畢。接下來，請看議長交議市政府提案，請各位議員翻開

議長交議市政府提案審查見一覽表第 16 頁，教育類。相關原案請參閱議長交

議市政府提案彙編。請看案號 1、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、

案由：請審議文化部 111 年補助市政府文化局辦理「再造歷史現場專案計畫」

3 案經費合計新台幣 7 億 3,590 萬元整（中央補助款 4 億 4,154 萬元、市政府配

合款 2 億 9,436 萬元），擬先行辦理墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。

請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁，有沒有意見？黃議員捷請發言。  

黃議員捷： 

好，謝謝主席、謝謝召集人，關於再造歷史現場，上次在委員會質詢的時候

我有講過，因為這裡面有一大部分都是黃埔新村和明德訓練班，它們都在鳳



山，也很感謝幫鳳山爭取文資這樣很重要的經費。只是說，因為我看了一下計

畫的內容，雖然目前裡面有 7 億元，當然有很一大部分在鳳山，可是好像都還

是著重在硬體的整修而已，對不對？包括黃埔新村房屋的修繕，以及明德訓練

班裡面一些損壞的碉堡或者房屋的修繕，這樣子而已嗎？可是這個經費從修繕

完，到後來變成人權的園區、變成重要歷史現場的發展，還是有一段距離。我

是想問除了硬體的修繕之外，其他的，接下來，你們自己局內會再編相關的預

算來做裡面軟體的補充嗎？或者其他接下來，後期還會不會規劃相關的一些經

費？我這邊的立場當然是希望除了硬體的整修之外，後續其實這些才是最重要

的。不然，你們沒有把人帶進去，沒有讓大家知道這裡的歷史意涵，還有一些

重要轉型正義的內容，其實就沒有意義。所以我是希望後續的這一些，你們要

早一點想到，然後最好局裡也要有相關的經費來做挹注，以上，謝謝。  

主席（曾議長麗燕）： 

王局長，請答復。 

文化局王局長文翠： 

謝謝主席，謝謝黃捷議員對於再造歷史現場的關心，再造歷史現場在整個中

央經費配比上面就是以資本門為主，所以它對於搶修那些文資的景點或是文化

景觀的景點是它最主要的重點，當然裡面還有一點比率是經常門，是可以做所

謂的推廣、記錄、蒐集的這些相關的經費。文化局這邊所搭配的，通常會再挹

注相關的經費，把相關軟體的部分做大，這個部分我們一向都有在做，這個主

要的計畫是資本門。 

主席（曾議長麗燕）： 

好，繼續。各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 2、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議文

化部核定補助市政府文化局辦理「南方攝影學院建置計畫」經費合計新臺幣

800 萬元（中央補助款 560 萬元、地方配合款 240 萬元），擬先行辦理墊付執

行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 3、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議文

化部核定補助市政府文化局辦理「高雄市電影館提升影視音公共服務」經費合

計新臺幣 810 萬元（中央補助款 567 萬元、市政府配合款 243 萬元），擬先行

辦理墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 
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主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 4、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議文

化部核定補助市政府文化局辦理「111 年推動藝文專業場館升級計畫－地方藝

文場館整建計畫－大東文化藝術中心視覺藝術棟共創基地建置計畫」經費合計

新台幣 4,786 萬元（中央補助款 3,350 萬元、市政府配合款 1,436 萬元），擬先

行辦理墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

請看案號 5、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、案由：請審議教

育部補助市政府文化局辦理「『建構合作共享的公共圖書館系統中長程個案計

畫』之 112-113 年『健全直轄市立圖書館營運體制計畫』」經費合計新台幣 167

萬元（中央補助款 100 萬元、市政府配合款 67 萬元），擬先行辦理墊付執行

案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會教育委員會江專門委員聖虔： 

教育委員會審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）： 

接下來審議農林類，請農林委員會第一召集人林議員宛蓉上報告台。請專門

委員宣讀。 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

請各位議員翻開第三屆第八次定期大會各項議案審查意見一覽表第 18 頁農

林類，相關市府提案請參閱市政府提案彙編 2，議長交議市政府提案，請參閱

議長交議市政府提案彙編。請看海洋局市政府提案。請看案號 1、類別：農林、

主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議文化部補助辦理「漁村文化創生

人才培力與事業推動計畫」經費 285 萬 7,200 元（中央補助 200 萬元，市府自

籌 85 萬 7,200 元），擬先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍： 

接下來，請看海洋局的議長交議市政府提案。請看案號 1、類別：農林、主



辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行政院農業委員會漁業署補助 1 億

8,000 萬元（市府配合款 1 億 8,000 萬元）分年辦理「中芸漁港漁筏泊區興建工

程」，因進度超前，未及納入 111 年度預算 7,257 萬 1,178 元（中央補助 3,778

萬 5,589 元，市府配合款 3,478 萬 5,589 元），擬提墊付執行案。委員會審查意

見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 2、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「111 年度林園區中芸漁港魚市場設施改善工

程」計畫經費 1,980 萬元（中央補助款 990 萬元、市府配合款 990 萬元），擬

先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 3、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「蚵子寮魚市場設施改善工程」計畫經費 1,417

萬 2,000 元（中央補助款 708 萬 6,000 元、市府配合款 708 萬 6,000 元），擬先

行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 4、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「111 年旗后漁港老舊碼頭整建工程設計工作」

計畫經費 270 萬元（中央補助款 135 萬元、市府配合款 135 萬元），擬先行墊

付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 5、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「前瞻基礎建設計畫－縣市管河川及區域排水

整體改善計畫－水產養殖排水」第 3 期（110～111 年）之「興達養殖漁業生產

區大湖埤排水一中排改善工程設計案」計畫經費 475 萬 6,000 元（中央補助款

370 萬 9,680 元、市府配合款 104 萬 6,320 元），擬先行墊付執行案。委員會審
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查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 6、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「前瞻基礎建設計畫－縣市管河川及區域排水

整體改善計畫－水產養殖排水」第 3 期（110～111 年）之「興達養殖漁業生產

區大湖埤排水二中排改善工程設計案」計畫經費 731 萬 2,000 元（中央補助款

570 萬 3,360 元、市府配合款 160 萬 8,640 元），擬先行墊付執行案。委員會審

查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 7、類別：農林、主辦單位：高雄市政府海洋局、案由：請審議行

政院農業委員會漁業署核定辦理「養殖漁業振興計畫」之「永安區中油 LNG

冷卻水引水道延伸及 3.5 期（石斑路）供水箱涵改建可行性評估」經費 98 萬元

（中央補助款 49 萬元、市府配合款 49 萬元），擬先行墊付執行案。委員會審

查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

接下來請看農業局的市政府提案。請看案號 2、類別：農林、主辦單位：高

雄市政府農業局、案由：請審議行政院農業委員會動植物防疫檢疫局核定本市

辦理 111 年「豬瘟撲滅工作計畫（追加）」257 萬 3,000 元整（中央補助 212

萬 1,000 元，市府配合 45 萬 2,000 元），擬先行墊付執行案。委員會審查意見：

同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

接下來請看農業局的議長交議市政府提案。請看案號 8、類別：農林、主辦

單位：高雄市政府農業局、案由：請審議行政院農業委員會農糧署核定補助市

府「111 年提升高雄加工青梅品質試辦計畫」，經費共計 777 萬元整（中央補

助 727 萬元，市府自籌 50 萬元），因 111 年度預算未及編列，擬以墊付款方

式辦理案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  



主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 9、類別：農林、主辦單位：高雄市政府農業局、案由：請審議行

政院農業委員會核定補助 111 年度「辦理優質營農環境專區計畫」經費計 488

萬 5,000 元（中央補助款 459 萬 9,000 元，市府配合款 28 萬 6,000 元），擬請

准予以墊付款方式執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 10、類別：農林、主辦單位：高雄市政府農業局、案由：請審議

有關行政院農業委員會核定辦理「111 年度高雄市政府農特產品海外拓銷計

畫」，經費共計 565 萬元（中央補助 350 萬元，市府自籌 215 萬元），擬先行

墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 11、類別：農林、主辦單位：高雄市政府農業局、案由：請審議

本市大樹區新興段 484-2 地號乙筆市有非公用土地，面積 21.83 平方公尺，擬

完成處分程序後辦理讓售案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 12、類別：農林、主辦單位：高雄市政府農業局、案由：請審議

本市岡山區友情段 1076-1 地號乙筆市有非公用土地，面積 150.87 平方公尺，

擬完成處分程序後辦理讓售案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

接下來請看水利局的市政府提案。請看案號 3、類別：農林、主辦單位：高

雄市政府水利局、案由：請審議行政院農業委員會農田水利署補助市府辦理「六

龜區荖濃社區及長份社區引水擴大灌溉服務之灌溉工程」經費共計 2,800 萬元

（中央補助 2,408 萬元、市府配合款 392 萬元），擬先行墊付執行案。委員會

審查意見：同意辦理。請審議。 
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主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

請看案號 4、類別：農林、主辦單位：高雄市政府水利局、案由：請審議內

政部營建署核定補助市政府水利局辦理「前瞻基礎建設計畫第 3 期特別預算－

縣市管河川及區域排水整體改善計畫－下水道及其他排水」經費 2,070 萬 5,437

元（中央補助 1,571 萬 3,000 元，市府自籌 499 萬 2,437 元），擬先行墊付執行

案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

接下來請看水利局的議長交議市政府提案。請看案號 13、類別：農林、主

辦單位：高雄市政府水利局、案由：請審議本市「高雄都會公園翠屏吊橋」產

權贈與與移轉內政部營建署國家自然公園管理處案。委員會審查意見：同意辦

理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議） 

本會農林委員會李專門委員侑珍：  

農林類審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）： 

接下來審議警消衛環類，請警消衛環委員會第一召集人陳議員善慧上報告

台。請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

各位議員接著請看議長交議市政府提案審查意見一覽表第 23 頁。警消衛環

類議長交議市政府提案，原案請參閱議長交議市政府提案彙編。請看案號 1、

類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：請審議高雄市政

府捐助成立、環境保護局主管之「財團法人 ICLEI 東亞地區高雄環境永續發展

能力訓練中心基金會」112 年度預算書。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）繼續三讀，有沒

有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

接著請看案號 2、類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案

由：請審議高雄市政府捐助成立、環境保護局主管之「財團法人 ICLEI 東亞地



區高雄環境永續發展能力訓練中心基金會」110 年度決算書。委員會審查意見：

照案通過。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

請看案號 3、類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：

請審議為執行行政院環境保護署補助高雄市政府辦理「高雄市內門區二仁溪永

續水質示範計畫」變更後增加補助經費新台幣 600 萬元（行政院環境保護署補

助 60％計 360 萬元，市府配合款支應 240 萬元），擬先行墊付執行案。委員會

審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

繼續請看警察局議長交議市政府提案。請看案號 4、類別：警消衛環、主辦

單位：高雄市政府警察局、案由：請審議有關內政部（警政署）補助高雄市政

府警察局辦理「前瞻基礎建設計畫」之「公共服務據點整備－公有危險建築補

強重建計畫」－「鼓山分局辦公大樓重建工程」，原核定補助經費共 4 億 8,346

萬 8,000 元（中央補助款 4 億 1,094 萬 8,000 元，地方配合款 7,252 萬元），因

施工期間「營造工程物價總指數」大幅攀升，衍生物價指數調整款（以下簡稱

物調款）預估約需 3,502 萬 8,386 元，擬以增加墊付款方式辦理案。委員會審

查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

繼續請看案號 5、類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府警察局、案由：

請審議有關內政部（警政署）補助高雄市政府警察局辦理「前瞻基礎建設計畫」

之「公共服務據點整備－公有危險建築補強重建」－「高雄市政府警察局鳳山

分局辦公大樓重建工程」，原核定補助新臺幣（以下同）4 億 856 萬 5,000 元

（中央補助款 3 億 4,728 萬元；地方配合款 6,128 萬 5,000 元），因施工期間「營

造工程物價總指數」大幅攀升，衍生物價指數調整款（以下簡稱物調款）及工

程變更設計費用，預估約需經費 2,335 萬 116 元，擬以增加墊付款方式辦理案。

委員會審查意見：同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

接著請看衛生局，議長交議市政府提案。請看案號 6、類別：警消衛環、主

辦單位：高雄市政府衛生局、案由：請審議衛生福利部疾病管制署補助高雄市

政府辦理「112 年度傳染病防治計畫」，核定計畫經費 1,501 萬 3,000 元及市府

需自籌配合款 375 萬 3,250 元，共計新臺幣 1,876 萬 6,250 元整，擬先行墊付執

行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

請看案號 7、類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府衛生局、案由：請審

議衛生福利部獎助高雄市 111 年度長照 2.0 整合型計畫增核獎助款新臺幣（以

下同）7 億 6,555 萬 7,000 元及本市自籌款 863 萬元，總計 7 億 7,418 萬 7,000

元，擬先行墊付執行案。委員會審查意見：同意辦理。請審議。  

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗：  

以上警消衛環類議長交議市政府提案全部審議完畢。  

主席（曾議長麗燕）： 

接下來審議工務類，請工務委員會第一召集人江議員瑞鴻上報告台。請專門

委員宣讀。 

本會工務委員會林專門委員愛倫： 

請看市政府提案審查意見一覽表第 26 頁，工務局的部分，相關原案請參閱

市政府提案彙編（二）。請看案號 1、類別：工務、主辦單位：高雄市政府工

務局、案由：請審議有關內政部核定補助「鳳山區過埤路北側車道改善工程」

總經費計 2,470 萬 9,000 元（中央補助款 2,026 萬 1,000 元佔 82％、市政府自籌

款 444 萬 8,000 元佔 18％），擬以墊付款方式辦理案。委員會審查意見：同意

辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會工務委員會林專門委員愛倫： 

請看案號 2、類別：工務、主辦單位：高雄政府工務局、案由：請審議有關

內政部營建署「提升道路品質計畫（內政部）2.0」經費補助案，核定經費共

計新台幣 8,812 萬 5,000 元整（中央補助款 7,226 萬 2,000 元整佔 82％、地方自

籌款 1,586 萬 3,000 元整佔 18％），擬以墊付款方式辦理案。委員會審查意見：



同意辦理。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會工務委員會林專門委員愛倫： 

接著請看議長交議市政府提案審查意見一覽表，相關原案請參閱議長交議市

政府提案彙編。請看案號 1、類別：工務、主辦單位：高雄市政府工務局、案

由：請審議為執行內政部營建署同意補助「111-116 年生活圈道路交通系統建

設計畫（市區道路）」分項計畫「彌陀區舊港橋改建工程」不足款 4,868 萬 2,720

元（地方配合款），擬請同意辦理先行墊付案。委員會審查意見：同意辦理。

請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）  

本會工務委員會林專門委員愛倫： 

接著請看都發局議長交議市政府提案的部分。請看案號 2、類別：工務、主

辦單位：高雄市政府都市發展局、案由：請審議市政府辦理本市 112 年度「城

鎮風貌及創生營造計畫」所需經費共計新台幣 6,666 萬元（中央補助 78％經費

5,200 萬元、市政府配合 22％經費 1,466 萬元），提請同意辦理先行墊付案。

委員會審查意見：一、同意辦理。二、建議本墊付款案應納入 112 年度追加（減）

預算轉正。請審議。 

主席（曾議長麗燕）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，照委員會審查意見通過。（敲槌決議）  

本會工務委員會林專門委員愛倫： 

工務委員會提案審議完畢。 

主席（曾議長麗燕）： 

今天議程到此結束，散會。（敲槌） 

 


